

# Congreso Futuro cerró con éxito su tercera jornada en Caldera y culminó una histórica edición en la Región de Atacama

*Si bien en esta versión quedó pendiente la Provincia de Chañaral, se anunció que será parte de la próxima edición, compromiso ya asumido por la organización.*

**C**on una masiva participación ciudadana y un entorno patrimonial lleno de vida, se desarrolló en la comuna de Caldera la tercera y última jornada de Congreso Futuro 2026 en la Región de Atacama, marcando el cierre de tres intensos días dedicados a la democratización del conocimiento, la ciencia y la tecnología.

El frontis de la Plaza Estación de Caldera, se vio completamente repleto de público, con familias de la comuna, visitantes y turistas que veranean en la zona, quienes pudieron disfrutar de un cierre que cumplió plenamente con las expectativas de esta cuarta versión de Congreso Futuro en la región.

Durante las jornadas realizadas en Vallenar, Copiapo y Caldera, la programación combinió conferencias, clases magistrales y diálogos abiertos, con la participación de destacados investigadores e investigadoras de Chile, del extranjero y de la propia Región de Atacama. A ello se sumó un fuerte componente cultural y de fomento productivo, integrando a emprendedores y emprendedoras locales, así como presentaciones artísticas de alto nivel.

*“Congreso Futuro nos une y nos convoca. Eso es lo que necesitamos en Atacama para enfrentar los desafíos del presente y proyectarnos hacia un mejor futuro, con más oportunidades, mejor educación, salud, ciencia y emprendimiento. Todo ello se logra trabajando en unidad y colaboración”,* destacó, el Gobernador Regional, Miguel Vargas.

El cierre en Caldera tuvo como broche de oro la magistral interpretación del reconocido pianista Roberto Bravo, que emocionó al público y coronó una edición que logró unir ciencia, cultura y comunidad en un mismo espacio. Desde la organización se reafirmó el compromiso de seguir impulsando Congreso Futuro en la región, con el objetivo de llegar a todas las comunas de Atacama.

Si bien en esta versión quedó pendiente la Provincia de Chañaral, se anunció que será parte de la próxima edición, compromiso ya asumido por la organización. *“Estamos comprometidos con seguir realizando esta actividad. Hemos dicho que queremos llegar a todas las comunas de la de la Región de Atacama, eh, Nos quedó pendiente la pro-*

*vincia de Chañaral, pero vamos a estar en la próxima versión en esa provincia se lo hemos comprometido”,* sostuvo la máxima autoridad regional.

Por su parte la Alcaldesa de Caldera, Brunilda González, indicó: *“Ha sido una noche de mucha emoción, de mucha lógica, del razonamiento, de la racionalidad respecto al análisis de la ciencia. Primero, con la presentación del doctor Luis M. Chiappe y por supuesto el conversar con el metahumano de Pedro León Gallo, que tuvo esta conversación tan dinámica que nos llevó el Gobernador de la región de Atacama. Además, ha sido impecable la presentación magistral del maestro Roberto Bravo y de la cantante que lo acompañó”.*

Asimismo, se agradeció el trabajo conjunto de la Universidad de Atacama, la Corporación Paleontológica, los municipios de Vallenar, Copiapo y Caldera, y de Sercotec, como aliado estratégico, junto al valioso aporte de la empresa privada, entre ellas CMP, Candelaria, Fénix Gold y Compañía Minera Carola, quienes se sumaron con entusiasmo a la organización de Congreso Futuro 2026.

En la misma línea, Pablo Quilodrán, Director Ejecutivo de la Corporación Paleontológica CIAHN Atacama, señaló: *“La verdad es que estamos muy contentos en esta 4.ª versión de Atacama de Congreso Futuro. Y con el cierre aquí en la comuna de Caldera, donde no podía ser de otra forma, un lugar con tanto patrimonio, con tanta historia, con este pasado de millones de años que se vio reflejado en una charla excepcional. La verdad es que Congreso Futuro llegó para quedarse. La ciencia llegó para quedarse y estamos seguros que la nueva revolución, la revolución que nos va a dar autonomía, es más conocimiento, es más ciencia, es más patrimonio”.*

La cuarta versión de Congreso Futuro en la Región de Atacama finaliza con una evaluación altamente positiva, destacando especialmente la respuesta y participación de la comunidad. Un encuentro que reafirma que la ciencia, el conocimiento y la innovación están al servicio de las personas, de la educación, de la salud y del desarrollo productivo del territorio.

